26/03/2025

OPINIÓN







Omar García Harfuch y Alejandro Gertz Manero

as distintas y diversas versiones oficiales del rancho Izaguirre están mostrando cómo el engrudo del cuatroteísmo, difícilmente sirve para unir y pegar. Al contrario, está tan mal elaborado y sus grumos más próximos a desmoronarse, como para servir de protección.

Ninguno de los funcionarios quiere hacerse responsable de la investigación. A pesar de la insistencia presidencial a la Fiscalía General de la República para "atraer" el caso, Alejandro Gertz Manero evade -como es su costumbre- decir dicha palabra y prefiere buscar frases de simulación como "ya es un asunto de carácter federal" o ya haber "tomado posesión" del sitio.

Y en eso de lavarse las manos, del cual es un maestro, aseveró que ellos se percataron que la Fiscalía de Jalisco había permitido el ingreso a "grupos sociales" previo a la llegada de los reporteros y profesionales de la comunicación.

"Lo que nos encontramos fue una situación que no estaba prevista. La Fiscalía del estado, después de que nos dio esa autorización, hizo una invitación por su propia cuenta para llevar a grupos sociales una hora antes de que llegaran los periodistas" agusó.

En ese sentido, Gertz Manero advirtió que la Fiscalía de Jalisco tendrá que esclarecer lo sucedido. "Ellos van a tener que dar cuenta de todas las responsabilidades que tienen", aseveró.

Tales evasivas, en nada ayudan al compromiso de la presidenta Claudia Sheinbaum de dar a conocer la verdad de lo sucedido en el poblado de Teuchitlán, Jalisco, donde aún se desconoce siquiera una parcialidad, basada en pruebas y no en declaraciones.

La paciencia y parsimonia con la cual se mueve *Gertz Manero* -recuérdese que aún espera información de *Estados Unidos sobre la detención de Ismael "El Mayo" Zambada*- contrasta de manera notable con la urgencia de la mandataria por esclarecer y cerrar el caso de este centro de adiestramiento (?) del *Cártel Jalisco Nueva Generación*.

Y no es el único caso, donde queda evidencia de la mala calidad de los ingredientes del engrudo cuatroteísta, pues además de hacérseles bolas, en realidad no logran convertirlo en el pegamento con la solidez suficiente para resistir los palazos que se avecinan.

Así quedó de manifiesto con el acto de absoluta congruencia de las diputadas de Morena. A pesar de las pruebas ofrecidas en contra del exgobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, prefirieron echar abajo su posible desafuero, dando una muestra del empoderamiento femenino en el cuatroteísmo.

Mientras algunos integrantes de la presente administración hacen hasta lo imposible para escaparse no sólo de sus responsabilidades, sino de una excesiva cercanía con la habitante de Palacio Nacional, otros hacen como que la virgen les habla y desoyen las instrucciones de la titular del Ejecutivo.

Y esto es particularmente relevante ante la próxima entrevista -el viernes venidero- entre la presidenta Claudia Sheinbaum y la secretaria de Seguridad Nacional de Estado Unidos, Kristi Noem, en donde seguramente se evaluarán los resultados ofrecidos por México en materia migratoria y de tráfico de fentanilo.

Independientemente de la verosimilitud de las cifras ofrecidas este martes
por el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch,
lo único cierto es la enorme magnitud
del engaño y las falsedades de López
Obrador en asuntos de violencia, narcotráfico y control del territorio.

Es probable que la enviada de *Donald Trump* pueda dar su visto bueno a la información ofrecida por el gobierno mexicano en casi seis meses y traerá, seguramente, nuevas exigencias, encaminadas a debilitar al crimen organizado y su amplio control y presencia en el territorio nacional.

De igual manera, Kristi Noem podrá traer algunas sugerencias de carácter económico, pues inversores estadounidenses tienen interés en traer su dinero a México en el plano energético, por lo cual los responsables de esta área empiecen a reconocer la relevancia del capital privado.

Habrá que esperar para poder saber si el engrudo nacional tiene la consistencia y el agarre suficientes, o será el pegamento estadounidense el que pueda cubrir con varias capas a la mandataria mexicana.

He dicho.

EFECTO DOMINÓ

La solidaridad mostrada por las diputadas de la mayoría hacia su colega Cuauhtémoc Blanco, ya la quisiera Claudia Sheinbaum en su próxima concentración en el Zócalo.

